

AÑO XXII.—NÚM. 6228

16 DE MARZO DE 1882

REDACCION, MAYOR 24.

El notario D. Rafael Banes Serra ha trasladado su despacho al bajo del número 27 de la calle de Jara de esta ciudad.

EL ECO DE CARTAGENA.

Jueves 16 de Marzo de 1882.

PRONÓSTICOS DE LA ATMÓSFERA.

Si las estrellas pierden su brillo sin que aparezcan nubes, es signo de tempestad.

Las coronas ó círculos blanquecinos que se ven al rededor del sol, de la luna y las estrellas son un signo de lluvia.

Cuando á la puesta del sol se forman nubes al Oeste y se coloran, esto indica generalmente viento ó tiempo seco.

Las nubes que después de la lluvia bajan cerca de la tierra y parecen rodar por los campos, son un signo de buen tiempo; y si sobreviene la neblina con mal tiempo, indica su cesación; pero si es con tiempo bueno y se disipa dejando nubes, es infalible que hará mal tiempo.

Si el horizonte está limpio de nubes y no hace viento, ó si lo hay es Norte, es señal cierta de buen tiempo.

Si al viento sigue una helada que se disipa con niebla, es señal de tiempo malo y malo.

En el clima de Paris el viento Sudoeste es el que trae generalmente el agua; y el Este, dá buen tiempo, pero seco y frio.

El cambio frecuente del viento es anuncio de una borrasca.

Los vientos que empiezan á soplar durante el dia, son mucho más fuertes y duran más que los que empiezan por la noche.

La helada que empieza por un viento Nordeste, dura mucho tiempo y hace mucho daño.

Algunas nubecillas blancas que pasan bajo el sol cuando va extinguiéndose, y se coloran de encarnado, amarillo y verde, anuncia la lluvia.

Los mochuelos que se oyen gritar durante el mal tiempo, anuncian la vuelta del bueno. Los cuervos que cruzan por la mañana, indican la misma cosa.

Cuando el hollín se suelta, y cae de la chimenea, hay grandes probabilidades de agua, pero si las brasas parecen más ardientes que de costumbre y la llama más agitada es señal de viento y frios; si por el contrario la llama sigue recta y tranquila, es indicio de buen tiempo.

Cuando vuelan los patos con buen tiempo graznando y se sumergen en el agua, es indicio de lluvias y tempestad.

Cuando las abejas se separan poco de su colmena, anuncian agua; lo mismo que cuando llegan todas

juntas á la colmena antes de anochechar y sin estar cargadas.

Si los pichones vuelven tarde al palomar, indican lluvia al dia siguiente.

Cuando los pollos escarban en la tierra más de lo que acostumbran, anuncian agua; lo mismo que si los gallos cantan por la tarde ó á horas extraordinarias.

Es signo de mal tiempo que vuelen las golondrinas rozando la superficie de la tierra ó el agua.

Cuando pican las moscas y se ponen más importunas que de costumbre y las abejas son malignas y atacan al que se les acerca, indica tempestad.

Si las ranas cantan más que de costumbre y los sapos salen en gran número de sus agujeros, si las lombrices de tierra salen á la superficie, si los topes labran la tierra más que de costumbre, es casi seguro que lloverá.

Se pueden tambien citar los hechos siguientes como señal de lluvia: las aves de agua, como los cuervos, las gaviotas, etc., dejan el mar y se vienen á tierra; los cuervos y cornejas se unen y desaparecen súbitamente; las urracas y los grajos se unen y arrojan grandes gritos; las cornejas gritan por la mañana de un modo entrecortado y más que de costumbre; los esparavanes y aguilas no vuelan; los pájaros olvidan su alimento y huyen hácia sus nidos; los pollos y pichones permanecen en los suyos; las aves domésticas corren por la arena y sacuden las alas; las alondras y gorriones cantan de madrugada.

Los asnos rebuznan más que de costumbre; los buyes dilatan la nariz, miran hácia el Sur, se echan y se laman; los caballos relinchan con violencia y patean; los perros aran la tierra con furor; las ratas y ratones hacen más ruido que de costumbre, etc.; las lombrices salen de tierra con abundancia, las arañas caen de sus telas; las moscas están más pesadas; las hormigas se dirigen precipitadamente á su morada; los mosquitos zumban más que de costumbre.

PRONÓSTICOS

DEDUCIDOS DEL BARÓMETRO.

Cuando el mercurio sube y baja mucho, anuncia cambio de tiempo.

El descenso del mercurio no anuncia siempre lluvias; pero si vientos.

El mercurio baja más ó menos según la naturaleza del viento; el mercurio sube generalmente más cuando el viento es Noroeste, Norte y Nordeste.

Cuando hay dos vientos al mismo tiempo, el uno próximo á la tierra y el otro en la región superior de la atmósfera, si el viento más alto es Norte y el viento bajo Sur, es fácil que sobrevengan lluvias aunque esté alto el barómetro; si al contrario,

el más elevado es el viento del Sur y el del Norte más bajo, no lloverá aunque el barómetro esté muy bajo.

Por poco que suba el barómetro y continúe elevándose despues, ó durante una lluvia abundante y larga, hará buen tiempo. El mercurio que baja mucho, aunque lentamente, indica continuación de mal tiempo, ó varia, cuando sube mucho y con la misma lentitud, buen tiempo.

El mercurio que sube mucho y con prontitud, anuncia que será de corta duración el buen tiempo; cuando baja mucho y con la misma prontitud, es igual indicación de mal tiempo.

Cuando el mercurio permanece un poco en el tiempo variable y el cielo no está sereno ni lluvioso, no hará ni malo ni buen tiempo; pero por poco que el mercurio descienda entónces, anuncia lluvias ó vientos; si por el contrario, sube, se puede esperar un buen tiempo.

MARINA.

Resoluciones tomadas por este Ministerio.

Concesiones: Cruz de primera clase del Mérito naval, al Teniente de navio D. Julio Merás.

Ascensos: A guardia marina de primera clase, el de segunda D. Severiano Escoriaza.

Destinos: Al Departamento de Cartagena, el Alférez de navio D. Alberto Castaño, Ayudante del distrito de San Fernando, el Teniente de navio D. Joaquin Maria Pery; Auxiliar de dicha Ayudantía el de igual clase D. José Maria Pery; Comandante de Marina, de la provincia de San Sebastian, el Teniente de navio D. Fermín Garay; Ayudante de Marina de dicho punto, el de igual clase don Melchor Perez.

Concesiones: La cruz del Mérito naval de segunda clase, al Capitan D. Angel Gonzalez Cutre.

Destinos: A la compañía de guardias de Arsenales del Departamento de Cádiz, el Teniente don Antonio Buoda.

Destinos: Asesor del distrito de Roquetas D. Enrique Baeza.

CRONICA.

En la mina llamada Santa Elisa, en Belmez, ocurrió anteanoche una explosión que se cree producida por una bolsa de gas, ocasionando la muerte de seis operarios entre 75 que allí habia.

El ingeniero jefe de las minas ha salido para el sitio de la catástrofe á fin de instruir el expediente oportuno.

Se han declarado en huelga los sombrereros de Granada.

Será por no ser menos, hoy que todos hacen lo mismo.

Se ha dispuesto que en lo sucesivo, y á medida que lo vayan necesitando, se pinte de blanco las empavesadas de las batayolas de los buques sustituyendo este color al que se marcaba para las mismas en las reglas que para el pintado de las de la armada se dictaron por real orden de 29 de Enero de 1879.

Por virtud de resolución del ministerio del ramo, se ha dispuesto que siempre que un individuo de la clase de sargentos y cabos de infantería de marina sea nombrado para un destino en Ultramar por figurar en las relaciones que al efecto se llevan por la sección respectiva, marche inmediatamente á ocuparlo, sin disculpa, puesto que de permanecer inscritos en dichas relaciones indican que no han renunciado á sus deseos con la anticipación debida.

Por real orden del ministerio de Marina se hace saber que en lo sucesivo ningun oficial de los que tengan solicitado destino en los apostaderos podrá renunciar á cubrirlos después de haber sido nombrado por una real orden.

El «Boletín Oficial» del cuerpo de Infantería de marina inserta una larguísima circular del general jefe del arma encaminada á escitar á los sargentos segundos á que no continúen renunciando á los beneficios de la enseñanza al ser destinados á la tercera sección de la Academia general central, cuando por riguroso turno son nombrados para cubrir vacantes en ellos.

La escuadra holandesa ha salido ayer del puerto de Barcelona.

Aun no se ha entregado al Ayuntamiento la parte de la recaudación de consumos correspondiente al mes actual.

En el cuaderno número 100, de la importante publicación del Sr. Barcha, «Primer diccionario general etimológico de la lengua española» sigue la letra M.

Cada dia es mayor la aceptación con que se recibe tan importante obra.

Admite los pedidos Velazquez, calle de Campos, centro de suscripciones.

En la linda comedia de «Bretón de los Herreros», «Un novio á pedir de boca», que anoche se ejecutó en el Teatro principal, se distinguieron notablemente el Sr. Catalina y la señora Dansan.

Tambien merecieron aplausos la Srta. del Rio y los Sres. Compte y Villegas.